



Visiter les gorges de l'Ardèche : Notre itinéraire

Par un long week-end ensoleillé de printemps, nous avons pris la route pour découvrir notre région. Nous habitons à Grenoble mais nous ne connaissions pas encore bien l'Ardèche, il fallait qu'on répare cette lacune.

Durant 4 jours, nous avons donc visité les gorges de l'Ardèche, le territoire phare du département, connu pour sa rivière serpentant entre d'immenses falaises.

Cette zone rocheuse cache aussi de nombreuses grottes, chacune recèle des surprises que ce soit des sculptures calcaires, des bassins féériques ou des peintures rupestres ancestrales.

Nous vous partageons ici nos coups de cœur et incontournables pour visiter les gorges de l'Ardèche, ainsi que les activités, bonnes adresses etc dans la seconde partie de ce guide.

Que faire dans les gorges de l'Ardèche ?

Parcourir les gorges de l'Ardèche via la route des belvédères

Pour ce road trip de plusieurs jours en Ardèche, la route des belvédères est assez logiquement notre première étape. Cette route scénique longe les gorges de l'Ardèche sur 24 km entre Vallon-Pont-d'Arc et Saint-Martin-d'Ardèche. Ce serpent d'asphalte offre une dizaine de belvédères avec des vues époustouflantes sur les méandres de l'Ardèche.

Nous partons de Pont Saint esprit pour rejoindre cette route, les différents belvédères sont bien aménagés et il est donc très facile de les repérer et de s'y garer.

Les plus populaires disposent d'un nombre de places de stationnement plus important. Dès le premier point de vue nous sommes époustoufflés par le ruban émeraude de l'Ardèche qui se faufile dans un écrin rocheux impressionnant.

Des falaises de plus de 200 mètres de haut plongent verticalement et la forêt s'immisce sur le moindre relief. Le camaïeu de couleur est splendide. Le soleil est de la partie et sature les teintes naturelles. Sur nos promontoires, les canoës rouges cerise se distinguent à peine. Nous nous amusons à les débusquer. Ils doivent se sentir petits aux pieds de ces colosses.

Parmi les belvédères à ne pas louper, il y a notamment le balcon et le belvédère des templiers ainsi que celui de Serre de Tourre. Mais si vous avez le temps, n'en loupez aucun. De cette manière, vous pourrez contempler l'Ardèche et ses gorges sous toutes les coutures.

[En savoir plus sur la route des belvédères](#)

Visiter la grotte Saint Marcel

Sur la route des belvédères, il y a également plusieurs grottes à visiter. Après réflexion, nous optons pour celle de Saint Marcel. Elle a été découverte en 1838 par un chasseur. Son réseau de galeries s'étend sur 64 km, mais seule une petite partie a pu être rendue accessible à la visite.

Nous partons donc explorer un sentier de 400 mètres dans les profondeurs. Bien que le parcours soit court, il n'en est pas moins riche de nombreuses formations géologiques. La guide nous rappelle d'ailleurs les secrets de la création des grottes. Puis, elle s'arrête un instant devant un immense tunnel où les parois forment des alvéoles très esthétiques.

La guide attire notre attention sur quelques indices témoignant de la présence antérieure d'une rivière souterraine. Grâce aux dépôts d'argile, on peut même deviner dans quel sens l'eau se déplaçait. Je n'avais jamais vu ce type de paysage souterrain et cela m'a captivé.

Mais nous ne sommes pas au bout de nos surprises. Plus loin, une volée de marche nous permet de traverser une salle aux dimensions hors norme. Les concrétions ont pu s'y déployer sur des millénaires à l'instar d'un immense orgue minéral.

Nous terminons la visite par le clou du spectacle : la cascade de Gours. En s'écoulant, cette cascade a formé un ensemble de centaines de bassins en calcite. Un travail d'orfèvre réalisé sur des millions d'années.

Ces bassins sont gardés en eau pour que le processus ne s'interrompe pas. L'enfilade de ces vasques est magnifique, on les longe de manière à les contempler sous différents angles.

Ce décor est sublimé par une mise en lumière très réussie. Même si nous avons déjà visité de nombreuses grottes, celles-ci nous ont particulièrement marqué par la diversité et l'originalité de ses formations minérales.

Visiter la grotte Saint Marcel

Accès : au 2759 de la route Touristique des Gorges, 07700 BIDON

Tarifs visite classique : 14€ Adulte / 11€ de 11 à 17 ans / 9,50€ Enfants – Gratuit moins de 5 ans. 12,60€ Tarif réduit.

Activités proposées : visite libre (juillet et août), visite guidée, balade à la lanterne, spéléologie, visite combinée avec dégustation de vin

Mon conseil : réserver à l'avance en ligne car il y a un nombre de personnes limité par créneau de visite.

Informations pratiques et horaires sur leur site web : [Grotte Saint Marcel](#)

Découvrir Vallon-Pont-d'Arc

En poursuivant sur la route des belvédères, nous arrivons logiquement à Vallon-Pont-d'Arc. C'est le centre névralgique des gorges de l'Ardèche avec ses nombreux départs en canoë. Cette commune se divise en deux parties distinctes : le centre ville et Pont d'Arc. Cette dernière est aussi connue pour son arche naturelle de 54 m de haut qui passe au dessus de l'Ardèche.

Un pont naturel absolument sublime que l'on peut observer depuis le belvédère prévu à cet effet ou depuis les rives de la plage. Nous passons ainsi un joli moment en famille sur la plage aménagée. La fraîcheur printanière a réfréné nos tentations de baignades.

En revanche, le temps était idéal pour une compétition sans fin de ricochets. Hélios s'est aussi beaucoup amusé à construire des petits radeaux naturels et à les suivre du regard au gré du courant. Nous avons aussi crapahuté pour nous rapprocher de l'arche et l'admirer de plus près.

Nous avons ensuite fait un petit tour dans le centre ville pour manger un morceau. Vous y trouverez également de nombreuses boutiques et prestataires d'activités. Les visiteurs logent généralement à Vallon-Pont-d'Arc ou autour.

Nous nous sommes baladés au hasard mais sachez que vous pouvez télécharger l'application gratuite Baludik qui propose un parcours sympa à Vallon Pont d'Arc. Nous connaissons cette application et c'est un bon outil pour visiter des lieux avec des enfants. Ils s'amuseront avec les énigmes et autres trouvailles ludiques pour agrémenter la balade.

Visiter Vallon Pont d'Arc

Que faire à Vallon-Pont-d'Arc ?

- Visiter le centre du village en indépendant ou avec [le parcours Baludik](#)
- Se balader jusqu'à l'ancien château féodal, le Chastelas dans les hauteurs de Vallon Pont d'Arc
- Faire un parcours en canoë
- Se prélasser sur la plage aménagée de Pont d'Arc
- Admirer l'arche du Pont d'Arc depuis le belvédère

Où se stationner ?

Dans le centre de Vallon Pont d'Arc il y a différentes possibilités de stationnement. Au niveau de Pont d'Arc et de la plage, il y a un grand parking mais il peut vite être saturé en haute saison. Il peut être plus judicieux de se garer à Vallon Pont d'Arc et d'emprunter les navettes jusqu'à Pont d'Arc ou d'y aller à pied via le sentier aménagé. En haute saison ou week-end, il peut être très complexe de s'arrêter en voiture devant le belvédère où les places sont limitées.

Informations pratiques et horaires sur leur site web : [Office de tourisme Gorges de l'Ardèche – Vallon Pont d'Arc](#)

Où loger à Vallon pont d'Arc ?

[Hotel le Belvédère](#) – un magnifique hotel en pleine nature juste à côté de Vallon Pont d'Arc. Une belle piscine et des prestations de qualité pour ce 3 étoiles

[Entre rivière et forêt](#) – un superbe appartement bien équipé et climatisé, situé au bord de l'Ardèche avec accès à la plage, en pleine nature.

Faire une descente en canoë sur l'Ardèche – Nos conseils

Une des activités phare des gorges de l'Ardèche est de descendre la rivière en canoë.

Attention, c'est une activité très populaire donc selon la saison, le tronçon choisi, la fréquentation peut être très importante.

Il y a 4 zones de descente en canoë dans les gorges de l'Ardèche :

- zone 1 – au fil des villages – 20 km
- zone 2 – la 13 km
- zone 3 – la mini descente – 7 km
- zone 4 – la descente historique (partie dans la réserve naturelle) – 24 km

Quelques conseils pour profiter au mieux de l'expérience :

- les zones les plus fréquentées sont de loin « mini descente » et « 13 km »
- pendant l'été, privilégiez le lundi et le vendredi
- ne partez pas en fin de matinée ou début d'après-midi

Sur le site [canoë malin](#), vous pouvez avoir une idée plus précise de la fréquentation selon le parcours choisi et le calendrier, ainsi que des conseils pour une descente eco-responsable.

Où louer un canoë pour la descente des gorges de l'Ardèche ?

La plupart des loueurs se situent autour de Vallon pont d'Arc, quel que soit le tronçon que vous choisissiez. Ils vous emmèneront et vous ramèneront au point de départ. La prestation est la même pour tous les loueurs et les tarifs similaires. Donc, je dirais... Peu importe !

Néanmoins, si vous voulez éviter la queue et être sûr d'avoir des canoës à disposition, je vous conseille de réserver à l'avance, en particulier pensant l'été.

[réserver des canoes pour une descente des gorges de l'Ardèche \(choix parmi les 4 zones\)](#)

Remonter le temps à la grotte Chauvet 2

A côté de Vallon-Pont-d'Arc se trouve la grotte Chauvet, ainsi que sa reconstitution la grotte Chauvet 2. C'est cette dernière que l'on peut visiter. Elle regroupe les peintures rupestres de la grotte originale.

La grotte Chauvet est la plus grande ornée du monde. La richesse des dessins et leur diversité est unique. Tous les reliefs de la grotte ont été reproduits à l'identique, ainsi que les conditions de température et d'humidité.

Tout au long du parcours, les dessins d'animaux réalisés à base d'ocre ou de fusain apparaissent. Un véritable bestiaire s'étale sur les parois avec une finesse remarquable. Les félins et les rhinocéros ont été une grande source d'inspiration pour les Hommes. La grotte Chauvet est spéciale, car c'est un endroit unique où l'on peut voir certaines représentations d'animaux comme le hibou, le bœuf musqué...

Le talent des peintres est évident. Ils ont su s'adapter aux reliefs des murs pour donner vie aux animaux.

La visite comprend aussi une partie dans la galerie de l'Aurignacien. C'est un musée dédié au paléolithique. Au travers de bornes interactives et d'outils ludiques, on découvre les paysages et la faune de l'époque ainsi que le quotidien des aurignaciens. Leurs outils, le mobilier et une reconstitution de leurs habitats sont exposés. Grâce à du contenu d'experts, on prolonge aussi nos découvertes sur l'art pariétal, ses techniques

et son évolution.

Les moyens pédagogiques mis en place permettent une immersion totale et un accès facilité aux informations. Ne manquez pas également l'incroyable son et lumière à 360° Animal. Un spectacle empreint de poésie et de beauté.

Durant les vacances scolaires et les week-ends il y aussi des animations autour de la préhistoire qui sont proposées (dessin sur parois, présentation d'un campement...).

Visiter la grotte Chauvet 2

Accès : attention, ne pas suivre son GPS qui indique la grotte Chauvet mais bien chercher la grotte Chauvet 2. La première n'est pas accessible au public. L'adresse est la suivante : 4941 Route de Bourg Saint Andéol à Vallon-Pont-d'Arc.

Tarifs : 18€ adulte (25€ en nocturne), 9€ pour les 10-17 ans (12,50€ en nocturne), gratuit – de 10 ans.

Activités proposées : reconstitution de la grotte, son et lumière, ateliers pédagogiques,

Informations pratiques et horaires sur leur site web : [Grotte Chauvet 2](#)

S'émerveiller à la gour de la Sompe

Lors de la préparation de notre séjour dans les gorges de l'Ardèche, j'avais repéré un très beau site naturel, la gour de la Sompe. Cette double cascade bien lovée dans la végétation est accessible via un sentier escarpé.

Elle a la particularité d'être rarement en eau, mais nous tentons notre chance. Nous sommes au printemps et il a beaucoup plu ces derniers jours, donc nous croisons les doigts. Une fois garés sur le petit parking, nous empruntons le sentier, il nous emmène dans un premier temps au sommet de la cascade.

Nous constatons avec plaisir que l'eau caresse puis dévale la plateforme rocheuse. Au fil du temps, l'eau a creusé des bassins profonds.

Nous poursuivons le sentier à travers la forêt pour rejoindre la base de la cascade. Le sentier est bien escarpé, une partie longe la falaise, donc il faut être prudent avec des enfants, l'autre passe plus dans la forêt mais c'est assez glissant.

En prenant son temps, il n'y a cependant pas de difficulté majeure. J'essaye de trouver le meilleur point de vue sur l'ensemble de la cascade avant de descendre.

Je crapahute un peu entre les blocs pour trouver le fameux sésame. Ma mâchoire se décroche tant le spectacle est superbe. Sachant qu'elle n'est pas toujours en eau, je mesure ma chance de pouvoir le contempler.

Arrivés en bas, on se trouve un petit espace pour se poser et pique niquer. L'eau remplit le bassin. Pour trouver une place sur les rives au sec, il faut se déchausser pour traverser l'eau à différents endroits.

Le site est idyllique. Si vous y allez, soyez bien respectueux et ramenez l'ensemble de vos déchets. Malheureusement, il y a bien trop souvent des incivilités.

Se balader au Gour de la Sompe

Accès à la gour de la Sompe : depuis Lagorce, rejoindre le hameau de Silhols et continuez un peu. Vous verrez un petit parking où vous pourrez vous garer. Ensuite, il faut passer à pied le pont et emprunter le

sentier.

Mes conseils : n'y allez pas l'été, le lieu peut être sur-fréquenté et la cascade ne sera pas en eau. Préférez l'hiver où le débit d'eau est plus important ou au Printemps/Automne après un épisode pluvieux. Si vous êtes avec des enfants, soyez vigilant, il y a plusieurs passages aériens.

Explorer le village de Rochecolombe

Après ces différentes découvertes naturelles, nous avons envie de nous balader dans plusieurs villages ardéchois. Nombre d'entre eux sont au bord de l'eau ou agrippés à des promontoires rocheux. Grâce à leur architecture qui utilise la pierre locale, ils se camouflent presque dans le décor naturel. Ils s'intègrent magnifiquement et nous voulions absolument voir ça.

C'est le cas du village médiéval de Rochecolombe qui est accroché sur une colline. Les maisons et l'ancien château semblent tenir en équilibre. On monte à travers des ruelles étroites que l'on appelle des calades. On s'y perd volontiers, admirant les détails des maisons en pierre jusqu'à atteindre les vestiges de l'ancien château.

Nous nous arrêtons un moment au niveau du belvédère où les environs se déploient magistralement. Nous apercevons le plateau ardéchois, des falaises verdoyantes et une vallée en contrebas.

Nous repérons aussi le filet d'eau de la cascade de Rochecolombe. Nous visualisons le sentier qui y mène. Pour le rejoindre, il nous suffit de redescendre au bas de la colline.

Il est cerné d'un côté par une grande falaise et de l'autre par la colline. Dans cet environnement minéral, la garrigue s'installe avec entêtement. Quand nous arrivons au pied de la cascade de Rochecolombe, nous sommes subjugués par sa beauté. L'eau scintille en rebondissant sur les parois lisses. Le soleil illumine la roche claire et l'eau bleuit dans le bassin.

Visiter Rochecolombe

Accès : village de Rochecolombe à 24 min de Vallon-Pont-d'Arc. Il y a un parking à l'entrée du village. Ensuite, c'est assez simple de repérer le chemin qui mène au village et celui qui part vers la cascade. Il n'y a pas à marcher très longtemps.

Mon astuce : montez d'abord au village pour admirer la vue depuis le belvédère. Attention, en été, la cascade est généralement à sec. Pour en profiter pleinement venez hors saison.

Visiter le village de Balazuc

Nous continuons nos découvertes de villages ardéchois en nous rendant à Balazuc, classé plus beaux villages de France et village de caractère. Tout de suite après avoir garé la voiture, nous sommes sous le charme.

Les maisons et édifices en pierre s'imbriquent les uns aux autres dans une très belle harmonie. Là encore, ils s'accrochent aux reliefs d'une colline au bord de l'eau. L'espace est ingénieusement occupé.

Situé en hauteur par rapport à la rivière, plusieurs points de vues au sein du village permettent d'admirer l'Ardèche se frayant un chemin à travers le plateau rocheux. Depuis le clocher de l'église romane fortifiée, le panorama révèle toute la beauté de Balazuc et de son décor naturel. Hélio s'amuse à retrouver son chemin au travers des ruelles étroites et des passages secrets.

Pour contempler l'ensemble du village, je vous recommande d'aller ensuite vous balader sur son pont. De là, on distingue les différents édifices médiévaux et on devine le réseau labyrinthique des ruelles. Les abords du pont sont très agréables avec sa plage aménagée et un espace naturel. Les plus courageux se baignent (l'eau est très fraîche), les aventureux montent à bord d'un canoë et les contemplatifs s'installent au bord de l'eau pour régaler leurs rétines.

Visiter Balazuc

Accès : Balazuc est à 26 min de Vallon-Pont-d'Arc. Il y a plusieurs parkings autour du village. N'essayez pas de vous garer dans les petites ruelles du village, ce serait une vraie galère.

Que faire à Balazuc ?

- Visiter le village et profiter des points de vue (depuis le clocher de l'église)
- Faire une descente en canoë (adaptée aux familles)
- Se baigner à la plage – elle est surveillée en juillet et août
- Visiter le muséum de l'Ardèche
- Découvrir le hameau du vieil Audon

Plus d'informations sur leur site internet : [Office de tourisme des gorges de l'Ardèche](#)

Où dormir à Proximité de Balazuc ?

Une superbe maison traditionnelle réaménagée au gout du jour, avec deux chambres et un jardin, au coeur du village. Un cadre idyllique, parfait pour profiter de Balazuc et rayonner dans les gorges de l'Ardèche.

[Renseignements et réservation](#)

Randonner au cirque des gens

Nous poursuivons cette visite des gorges de l'Ardèche en allant randonner dans un site incroyable : le cirque des gens. D'immenses falaises calcaires entourent l'Ardèche de manière magistrale sur plusieurs kilomètres.

A certains endroits la rivière forme des méandres impressionnants. Pour en profiter pleinement, le mieux est d'arpenter les sentiers de randonnée. Une boucle part de Ruoms et longe le cirque, les points de vue sur le chemin sont incroyables.

Du haut de certains promontoires, la rivière en contrebas est comme un tableau abstrait où le beige éclatant du sable tranche avec le vert profond de l'eau. Le sentier passe même « dans la falaise », un chemin naturel semble avoir été creusé dans la roche.

C'est très impressionnant de voir la végétation se développer sur la moindre surface plane, tandis ce que les oiseaux s'accommodent très bien de la verticalité. Le ballet du va et vient des hirondelles est sublime.

Ensuite, nous arrivons à la plage du cirque des gens. Son banc de sable offre une pause rafraichissante, surtout s'il on ose se mettre à l'eau. J'ai essayé de me plonger entièrement, mais l'eau était vraiment glaciale. Cela ne nous a pas empêché de contempler encore et encore ce décor sensationnel. Notre coup de cœur lors de ce road trip !

Informations pratiques : randonnée au cirque des gens

Pour explorer le cirque des gens en randonnée, il y a plusieurs possibilités :

– [Boucle de 7km depuis Ruoms](#)

– Se balader à partir de Pradons. Garez vous route de Pradons au lieu dit Le champ du gras (hameau de Grazel) et empruntez le chemin du Grazel qui vous mènera jusqu'aux rives de l'Ardèche et la plage du cirque des gens. Ensuite, vous pourrez continuer le sentier qui longe la falaise.

Cette option permet d'accéder au cirque plus directement. Il est donc plus facile avec des enfants. Mais dans le hameau, il n'y a pas de parking à proprement parler, il faudra donc trouver une place pour se garer.

Se perdre dans le village de Labeaume

Nous n'avons pas eu le temps d'y aller lors de notre visite des gorges de l'Ardèche, mais si vous en avez l'occasion, je vous recommande de vous y arrêter. Le village de Labeaume fait partie des plus beaux villages de l'Ardèche.

Comme à Balazuc, le village est entouré de falaises et d'un décor rocheux qui se fond à merveille avec les maisons. Le village se déploie magnifiquement depuis le belvédère situé dans les hauteurs.

A l'inverse, en contrebas, on profite des joies de la baignade dans un cadre grandiose. J'aurai également aimé découvrir le panorama des gorges de Labeaume depuis les jardins suspendus du Rétacadou.

Accessible à seulement 1,2km de Labeaume, cet ensemble de terrasses façonnées avec des murs de pierre sèche est à la fois insolite et sublime.

[En savoir plus sur Labeaume](#)

Contempler l'Aven d'orgnac

Pour terminer ce joli road trip en Ardèche, nous faisons une dernière halte à l'Aven d'Orgnac. Labellisée Grand site de France, cette grotte fabuleuse a été façonnée sur des millions d'années.

C'est à Robert Joly que l'on doit sa découverte. Il a trouvé un véritable trésor souterrain. L'Aven d'Orgnac nous surprend déjà par la grandeur de ses salles qui vont jusqu'à 30 mètres de haut. Les stalagmites sont à la mesure de ce gigantisme. De fines colonnes calcaires s'élancent. Les éclaboussures des gouttes tombant du plafond ont sculpté des stalagmites aux formes singulières.

Chacun, selon ses représentations, y voit des piles de pancakes, des gâteaux à la broche ou encore des kebab géants...

C'est la première fois que je voyais des concrétions de ce type et elles méritent à elles seules la visite.

Dans la salle suivante, la salle du chaos, les concrétions de calcite prennent la forme de draperies délicates. Elles sont d'une extrême finesse, à tel point que certaines sont translucides.

Là encore c'est le mouvement et la vitesse de l'eau qui façonnent ces sculptures minérales. L'émerveillement ne nous a pas quitté tout au long de l'heure de visite.

En attendant notre créneau de visite de la grotte, nous avons aussi découvert la cité de la préhistoire. Les expositions, d'une grande qualité, retracent différentes périodes de la préhistoire à l'âge de fer. De très nombreux objets ainsi que des maquettes, des animaux naturalisés et animations nous plongent dans cette époque de manière concrète et ludique. Hélió a particulièrement aimé les outils interactifs et les objets à manipuler.

Visiter l'Aven d'Orgnac

Accès : l'Aven d'Orgnac est à 15km de Vallon-Pont-d'Arc et 8 km de Barjac au 2240 de la route de l'Aven sur la commune d'Orgnac-l'Aven

Horaires : entrée grotte + cité de la préhistoire : 16€ Adulte/11€ 6-17 ans/Gratuit – de 6 ans.

Activités proposées : visite guidée de la grotte, Cité de la préhistoire, animations sur la préhistoire, initiation à la spéléologie, dégustation de vin sur terre.

Mon astuce : prenez un gilet pour la visite de la grotte, il y fait frais toute l'année. Et attention, il y a pas mal de marches lors de la visite, c'est mieux de le savoir si on a des soucis de mobilité.

Plus d'informations sur leur site internet : [Aven d'Orgnac](#)

Nos idées de visites dans les gorges de l'Ardèche en une journée, un week-end ou une semaine

Visiter les gorges de l'Ardèche en un jour – Que faire ?

- Faire un road trip sur la route des belvédères de Pont Saint Esprit à Vallon Pont d'Arc
- Visiter une grotte (Saint Marcel ou Chauvet) ou faire une balade en canoë

Que voir dans les gorges de l'Ardèche en un week-end ?

- J1 – Parcourir la route des belvédères / Arrêt aux différents points de vue / Visite dans une grotte ou canoë
- J2 – Visite d'un ou plusieurs villages au nord de Vallon Pont d'Arc (Rochecolombe/Balazuc/Labeaume) ou randonnée au Cirque des gens

Découvrir les gorges de l'Ardèche en une semaine

- J1 : La route des belvédères – Arrêt aux différents points de vue – Visite grotte saint Marcel ou grotte de la Madeleine
- J2/J3 : Vallon Pont d'Arc – Belvédère/plage – Balade en canoë et visite de la grotte Chauvet

-
- J4 : Visite de plusieurs villages (Balazuc, Rochecolombe) et activités au choix (rando/baignade/canoé...)
 - J5 : Randonnée au cirque des gens (demie journée ou journée entière) et visite d'un village si vous avez du temps
 - J6 : Exploration de l'Aven d'Ornac et visite de Barjac (ou Montclus)
 - J7 : Diverses randonnées ou découverte des cascades du Sautadet (côté Gard)
-

Guide tourisme dans les gorges de l'Ardèche – Informations pratiques

Comment aller dans les gorges de l'Ardèche ?

Cette partie de l'Ardèche n'est pas desservie par le train. Si vous souhaitez vous rapprocher en train des gorges de l'Ardèche, il faudra vous arrêter dans une des gares les plus proches à savoir Valence, Montélimar ou Orange. Depuis Valence et Montélimar, [il existe des cars régionaux qui permettent de rejoindre Vallon Pont d'Arc](#). Sur réservation, il est possible d'emporter son vélo dans le car. Un bus relie également Pont Saint Esprit à Montélimar.

[Informations pratiques et horaires des cars Valence-Montélimar-Vallon Pont d'Arc](#)

[Informations pratiques et horaires des bus Pont Saint Esprit – Montélimar](#)

Si vous souhaitez vous approcher en train puis louer une voiture pour rayonner ensuite (c'est la solution que nous empruntons le plus souvent), je vous conseille les sites suivants :

- [discover cars](#), le comparateur de loueurs professionnels le plus efficace, avec en plus une assurance tout compris très économique
- [getaround](#), un plateforme de réservation entre particuliers, avec assurance incluse (15 € offerts pour nos lecteurs)

Comment se déplacer dans les gorges de l'Ardèche ?

Il n'est pas aisé de se déplacer en transport en commun dans les gorges de l'Ardèche. Si vous voulez visiter différents sites sur une ou plusieurs journées, il vous faudra un véhicule que ce soit une voiture ou un vélo. Cependant, si vous souhaitez marcher, compte tenu des distances, il est tout à fait possible d'envisager des séjours sans voiture.

[Idées de séjours sans voiture dans les gorges de l'Ardèche](#)

En été, des navettes sont proposées pour relier le centre ville de Vallon Pont d'Arc jusqu'à Pont D'arc au niveau de sa plage. Sinon, il y a un sentier aménagé pour le rejoindre à pied. En haute saison, même si vous êtes en voiture, je vous recommande de vous garer dans le centre de Vallon Pont d'Arc et de prendre la navette. Il peut être très compliqué de trouver une place dans l'un des parkings à proximité de la plage et du belvédère, sans compter les bouchons.

Où dormir dans les gorges de l'Ardèche ?

Les gorges de l'Ardèche ne sont pas très étendues, mais c'est assez trompeur. En effet la route est très sinueuse si vous longez les gorges, et très fréquentée en juillet aout. Alors une position centrale, ou tout du moins proche des gorges peut être une bonne idée pour ne pas passer trop de temps sur la route.

Le plus central reste Vallon pont D'arc et ses alentours. Sinon aux deux extrémités, les charmantes ville de Pont saint Esprit et Aubenas sont de bonnes bases, pratiques pour rayonner dans la région.

Loger à Vallon Pont d'Arc

Hotel le Belvédère

Un magnifique hotel en pleine nature juste à côté de Vallon Pont d'Arc. Une belle piscine et des prestation de qualité pour ce 3 étoiles

[Renseignements et réservation](#)

Entre rivière et forêt

Un superbe appartement bien équipé et climatisé, situé au bord de l'Ardèche avec accès à la plage, en pleine nature.

[Renseignements et réservation](#)

Loger à Balazuc

Je vous conseille cette magnifique maison de vacances située au coeur de ce sublime village, un cadre idyllique pour vos vacances en famille dans les gorges de l'Ardèche en toute indépendance.

Une superbe maison traditionnelle réaménagée au gout du jour, avec deux chambres et un jardin, au coeur du village. Un cadre idyllique, parfait pour profiter de Balazuc et rayonner dans les gorges de l'Ardèche.

[Renseignements et réservation](#)

Loger à Pont saint Esprit

Le domaine de l'Osage

Cette très belle demeure provençale avec piscine offre un cadre parfait pour un séjour au calme proche d'Aubenas. Une base grand confort pour vous reposer après vos explorations ardéchoises.

[Renseignements et réservation](#)

Loger à Aubenas

La maison de Nathoune

L'adresse pratique et économique de cette sélection. Proche du centre d'Aubenas et de toutes les commodités. Cette maison qui ne paye pas de mine de l'extérieure est tr!s bien équipée et aménagée.

L'adresse parfaite pour organiser un road trip en Ardèche.

Renseignements et réservation

A quelle saison aller dans les gorges de l'Ardèche ?

Les gorges de l'Ardèche font partie des pépites naturelles françaises bien connues. En été, elles peuvent être victimes de leur succès tout comme lors des grands ponts. En haute saison touristique, les embouteillages et les difficultés de stationnement sont fréquents.

Si vous en avez la possibilité, je vous recommande d'y aller au printemps ou en automne. La fréquentation sera moindre et les paysages tout aussi beaux. Au printemps, vous aurez plus de chance de voir certaines cascades en eau. En été, nombre d'entre elles sont à sec. L'automne est une très belle saison pour découvrir l'Ardèche, les couleurs y sont superbes.

Les incontournables des gorges de l'Ardèche

- La route des belvédères
- [Descente en canoë des gorges de l'Ardèche](#)
- La grotte Saint Marcel
- La grotte de la Madeleine
- La grotte Chauvet
- Vallon Pont d'Arc
- Rochecolombe
- Labeaume
- Balazuc
- L'aven d'Ornac
- Barjac

Que faire dans les environs des gorges de l'Ardèche ?

Dans le nord Ardèche

- Aubenas
- Parc naturel régional des Monts d'Ardèche

Du côté du Gard au sud

- Cascades du Sautadet (à 25 min de Pont Saint Esprit/ à 44 min de Vallon Pont d'Arc) : un lieu naturel magnifique. Attention, la baignade est interdite car extrêmement dangereuse. Il y a des morts chaque année, donc respectez bien les règles et soyez vigilants en vous baladant aux abords surtout avec des enfants.

- Pont du Gard (à 1h10 de Vallon Pont d'Arc)
-

[Découvrez plus d'articles sur la région Auvergne Rhône Alpes](#)
